

Un médecin anglais, le Dr Richardson, prétend que l'alcool multiplie et accentue les pulsations du cœur, ce qui le fatigue outre mesure et le ruine.

“ La plupart des maladies, d'après le docteur Groves, dans la clinique médicale, sont plus ou moins compliquées des effets de l'abus de la tempérance.”

“ C'est l'alcoolisme qui fait le lit de la tuberculose ”, dit le docteur Landouzy.

Il est reconnu que l'alcool produit à la longue et souvent fatalement l'inflammation chronique de l'estomac. De là, les inflammations, la gastralgie, les cancers.

L'hypertrophie du foie, sa dégénérescence graisseuse est encore due à l'alcool.

“ C'est le foie qui subit le plus facilement, dans l'appareil digestif, l'influence des boissons alcooliques ; c'est encore le buveur qui paie le plus lourd tribut à cette affection ”. (Dr Perrin).

Vous connaissez, pour l'avoir entendu appeler du nom du célèbre médecin qui a étudié tout spécialement les affections du rein, la fréquente maladie de “ Bright ”, qui n'est autre chose que l'albuminurie, “ Aucune maladie, dit-il, ne fait plus de victimes parmi les ivrognes ”.